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新聞廳有一部分的經費不能郇產生它應得的效果 ，

就應該把它改用在更有效的地方。

五五． 委員會報告書第二二六段 (b) 中建議轉

移軍點， 從向大衆宣傳的方法改爲向經過選擇的少

數人宣傳的方法。這侗建議並不能認爲是說用了一

個方法就不能用另外一個方法， 賀際上兩個方法應

該要認爲是相輔相成的。每一種方法在一個國家中

相對的效力都要依各該國家的經濟肚會及敎育的發

展而不同。

五六．專家委員會建鏇加強新聞處的作用並使

會所與駐外辦事處人員對調， 秘魯長已經表示對於

這些建議大體上是贊同的。紐西蘭代表圓贊成報告

書第二二七段 (1)中的建議，就是盡量研究是否能哆

讓新聞廳利用現有的聯合國辦事處、 辦公設備及人

員。大家可以記得秘黌長能哆就現有的財力僱用第

十一屆會授槿給他設蹬的五個新問嘉的人員， 在第

十二屆會時，有人提到過在倫敦， 巴黎與華盛頓這些

新聞處所做的工作可能會與其他的楓關重複。

五七． 紐西蘭代表團尉於立刻設立電覦室之

議， 還是有保留。如果要成立酥家委員會所建議的

諮詢小組（第二八O段）， 它的任務規定一定要小心

擬定，以避免與行政暨預算問題諮詢委員會衝突。紐

西蘭代表團同時也预成委員會轄告書第二二七段中

的一般建議。

五八． 至於三涸決睺草案， 紐西蘭代表團贊成

保留 ＇ c以儘可能最低費用求得最高效率＂ 這一句；並

且贊成聯合王國與法國草案(A/C.5/L.529, A/C.5/ 
L.530)正文部分所主張的稻極解決辦法。它既得四

百五十萬美元這個數字應該像法國提案一樣， 在前

文中予以提及 ； 不過它懷疑這個數目在目前是否切

合買際 ；法國提案中所訒＂合理範圍＂一55不懣明確。

無論如何， 應該請諮詢委員會在討論一九六O年概

獐的時候冝新檢討這侗問題。它希望所有的提案人
能移同意一個單獨草案。

五九． Mr. RAEYMAECKERS（比利時）說，

比利時代表團支持過大會決議案一一七一（十二），

對於擬定新聞政策所用的椏準與對於擬定其他政策

問題所用的標準是一樣的 ：就是要合乎憲章的原則。

根據這個標準， 對於耳家委員會的建謠就不需要有

什底批評。 這些建謠似乎都計割泅到， 戒助秘書長

逹到他要以儘可能最低的賈用求最高效率的目標；

因此他希望這些建議能移及早得到應有的充分質

施。 在委員會現有的幾個決謚草案中， 比利時代表

園比較贊成聯合王國的草案。

六o . 主店答應與各草案的提案人及其他有

關的代表團討論能否草擬一個聯合草案。

午拔六時五分張含

第六八」｀大會議

一九五入年十一月十九日 星朔三午拔三琦十五分知均

主序 ： Sir Claude COREA（錫蘭） 目的， 聯合國的工作大部份都是白做了。 大會決蟻

議程項目五十五

聯合國新聞工作：聯合國新開工作專家
委員會報告書及秘書長對該報告書

提具之意見與建議 (A/3928, A/3945, 
A/C.5/757, A/C.5/764, A/C.5/L.5訇， A/

C.5/ L.529, A/ C.5/ L.530, NC.5/L.533) 
C續前）

- . Mr. MANTILLA ORTEGA（厄瓜多）說
全世界的人民要是不能侈隨時知道聯合國的活動與

案一一七七（十二）核定每年從事於新聞工作的最高
費用爲四百五十蕙美元，以這個數目來做這件工作
實在太少。

二． 新聞廳應該設法通過每一涸可以利用的傅
導工具來充分傳達客觀的新聞 ； 新聞自由是新腓藍
成功的必要條件，世界上有許多地區都有新聞自即
不過在波有新聞自由的地方， 新聞廳也不能絛因此
而放棄其與人民保持接觸的努力。不過傳逹新聞的
方式應該適應當地旳衙要， 因此新聞螈在選擇融員
的時候， 應該注薏其對當地情形熟悉的程庶及I];.正
性。



第六八八次會議；一九五八年十一月十九日 173 

三． 新聞鼯的一個噩要工作就是使全世界人民

對聯合國發生興趣 ； 聯合國新閼工作專家委員會承

認新聞頤現在的工作是就這個方向做， 並且提供

了極好的意見來改良方法。不過如果要照專家委員

會親告害 (A/3928) 第二一七段的惹見去做－~就

是新聞庭最好通過各國政府及若干個人與團體去做

它的工作一－這就會使新聞政策急劇惡化。有些時

候， 通過政府傳達消息會缺乏效率， 甚至於會有危

險；而通過若干個人與團體傳達消息則會受到限制。

新聞庭工作時雖要相當謹憤， 也一定要有完全的自

由與濁立。專家委員會建議把蜇心從向大衆傳播的

辦法，轉移到向若干個人與團體傳播的辦法（第二二

六段（b)), 這個建議會使人以爲該委員會主張把新

聞嗯的工作從主動的地位退到被動的地位。

四 ． 他覺得最好還是把委員會的建議解釋爲新

問痣應該與當地個人團體建立良好關係， 設法引起

他們對於傳佈聯合國新問的興趣；這種做法除有別

的好處以外，還可能節省經費。

五．新聞處應該儘量利用不在政府控制之下的

當地報紙與無線電；在這一方面， 就可以用到專家

委員會所建議的對外聯絡的辦法了。不過， 厄瓜多

代表圓不同惹委員會所提停止不予轉播的廣播的建

識（第二六O段）以及委員會三位萎員所提停止在大

會及安全理事會會場演播的意見（第二六一段）。對

於這一種廣播不予轉播的原因尤其是在非常需要知

道聯合國工作情形的國家，應該加以仔細誨査 ，然後

就在預算經費的許可範園之內馬上採取補救辦法，

以期全世界的人民可以自由收腮聯合國的廞播。

六． 厄瓜多代表團贊成委員會的一般建議（第

二二七段），因此贊成英法兩國決議草案的有闞部份

(A/C. 5/L. 529, A/C. 5/L. 530)。美國的決醢草案

(A/C.5/L.527) 可以接受， 不過正文第一段＂要求＇，

字樣須改爲｀｀建議＂字樣，並且須把這一段中提到專

家委員會建議的部份改爲専指專家委員會報告帯第

二二七段中的一般建議而言。不論第五委員會通過

那一個提案都應該避免提到專家委員會的其他建議

與意見， 並避免想要以詳細的指示限制秘書長參照

建議自由進行他認爲適宜的改進的企囧。所得結果

將於第十四屆會時候揭曉；菘警長如何能使節省經

費與改進新聞工作兩事並行不背，是很值得注惹的。

七．專家委員會建議（第二八O段）設立一侷諮

詢小綽這個建議與第五委員會第十二屆會＇時所主

張設立小組檢討現有的新聞政策之議符合，同時秘

書長也認爲同樣一個諮詢槻構諮商並從其獲得協

助是有用而適當的(A/3945, 第十七段）。因爲委員

會所接獲的決議草案中並沒有一個提到這個諮詢极

構，所以希望各位代表能侈在發言中贊同這個建漵。

這組人員應該由熟悉其居留區域新聞傳導工具的新

聞專家組成，由秘書長從不同區域內指派，他們並不

一定要是政府的代表。這組人員拥會次數與任務緑

定由秘書長決定。各個專家應該隨時以他所居留區

城新聞工作的進展情形輥告珌書長， 並且使新聞處

與公私立新聞极關保持聯絡。厄瓜多代表團贊同法

蘭西代表的意見， 認爲這儲小紐應該由九個到十二

個委員組成之。

八． Mr. HICKENLOOPER （美利堅合衆國）

斟於以前幾位代表廚專家委員會赧告雲所作的詳細

分析， 表示欽佩。不過有些代表解釋這涸報告書在

建議大大減少某幾種大衆新聞傳導工具的使用以及

秘書長在新腑工作方面的賁任。大家對於報告書所

作解釋之不同， 像蘇聯代表在第六八五次會議所說

的，祗是專家委員會本身惹見不同的一種反映。

九． 蘇聯代表解釋委員會莪告魯第二二七段

(a)及（b) , 認爲這兩段是說新脯砈在報導聯合隳情

形的時侯，應該避免有爭論的問頲；他所說＂有爭論＂

的問題，似指大會經過大多數通過而與蘇聯意見相

反的決定。蘇聯惹思似乎要新問廳避免把匈牙利問

題特別委員會全體一致通過的莉告魯之類文件 2 莪

導給世界人民。就是因爲有這一種解釋， 所以委員

會不能侈通過討論中的建議， 因爲迢個建蘊一定會

使人家以爲聯合國新閼政策已有一個很大轉變。

-o. 他堅決否認蘇聯代表的指賁， ~n美國之
音煽動並紐織一九五六年匈牙利革命；世界上大部

份人都知道匈牙利革命的原因， 而且更沒有一個人

比蘇聯政府的代表再消楚了。蘇聯代表認爲利用美

國之音的設備會使新賄癌的猥播帶有美國外交政策

的色彩， 這種議論與該代表自己所說新聞廊可以利

用政府的廞播系統把消息不加扭曲睞實報導的論調

1 參閱大會正式杞錄，第十二屆會，附件，諾稅項目四十

一，文件 A/3741， 第四段。
2 同上，第十一居合，補珥第十八就。
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自相矛盾。利用政府的無線霞設備與大會決誤案四

二四（五）的短定完全符合， 因爲該決議案葫各會員

國便利聯合國官方巖播的收發， 並請各國政府不要

干擾人民有享受新聞自由之福：也就是不要由無線

電收發楓樁干擾發自埃外的無線電信號的收聽。不

過蘇聯代表說聯合國的廄播是照美國的方式進行，

且似乎是美國政策的應聲蟲， 要是這種抨述是說新

聞顾也像美國政府一樣， 竭力使廣播內容客觀而符

合事實的話，那是可以接受的。

一一． 蘇聯代表指責珌音處的美國人依照美睾

外交政策行使瞰務，並指責這種行爲是很自然的，美

國代表團否認這些指査。蘇聯對於國際公務員， 不

論其闓籍如何，的羲務的了解竟是如此，這是一個很

可遺憾的評述。

一二． 委員會目前的三個決議草案1艮少有折衷

的希望；美國代表團準備與英法兩國代表團進行磋

商， 不過美國的決議草案苯本上與英法的決議草案

是不同的。美國代表團認爲尊家萎員會的建議都是

在秘蕾長職査及行政範園之內的事情， 因此第五委

員會並不能移以決繳案來贊成它或反對它；如果第

五委員會覺得基本政策已侈消楚的話， 就應該請秘

因長注意這個輕告書， 並且睛他研究如何宵行其他

他所認爲與苯本政策相符， 祇客觀而又可能使新閼

工作有所改善的建議。如果全體一致通過一個祗足

以掩飾意見上基本不同 、 並且可以作各種各樣解釋

的決議案， 那是沒有什庶用嘉的。所以美國代表團

不能侈接受英國決議草案正文第一段及第三段或祛

國決議草案正文第一段及第二段。至於該兩國草案

中可以接受的地方， 都已經在美國自己提案中包括

了。 美國這個提案是與其他代表團經過長時期的商

討既得不可能同意一個草案之後才提出的。

一三． 美國代表團覺得在目前這個時侯設立專

家委員會建議的諮詢小組並不妥當。組成問題就有

困難，何況秘魯長所想像的諮詢小組又與法國代表

所想像的不同。此外小組裘面意見分歧， 可能會妨

礙到新聞利用靈活與客靚， 這本來是秘書長査任。

他認爲現在已經是秘嚮長儘噩利用已組成的各調査

園及專家委員會研究所得結果的時候了。 美國代表

團的決議草案可以覦爲一種對秘書長所投的信任

票， 並視爲一稚信賴秘害長正道和他有改善新闞工

作並好好的利用專家委員會親告害之意的一種表

示。

一四 ． Mr. RYBAR（捷克斯拉夫）覺得專家萎

員會的建談可以有助於新聞廳工作的改善， 並可節

省經費。捷克代表團特別贊成教告告的第二二七段

(a)(b)兩分段中的建議， 以及委員會特別着重新鬪

廳須特別努力適癒經濟落後與小會員國的需要。不

過以依賴已有的新聞傳導极構爲主（第二二六段

(d))卽可以省去一部份不必要的費用。質現第二二

七段 (c) 中的原則一就是新睏颳所用人員應該能

代表各大文化區域一·一可以消除新聞鼯工作旳若于

障礙而使它達到修正原則中所說的目標，就是讓世

界人士澈底了解本結織的工作及目的。第五委員合

應該仔細研究改緝新聞庭及使它分散化的建議。第

二八O段中所要設立的諮詢小綠與於秘害長可以有

很大的成助。

一五． 捷克代表團西同專家委員會關於聯合國

評論英文版與西珗牙文版的惹見（第一二二段）， 這

個列物在戟導有爭論的問題的時候似乎都有一些府

淺及不郇詳盜之盧；最近迢常帘爲了宣侍犧牲公正，

從一九五七年九月及一九五八年四月兩期對於託管

問題的文章中就可以看出這一黜。這一個列物並不
致力於全世界人都可以同惹的問題以及停止原子武

器試驗、 促進國際貿易與文化關係及世界各國和平

共處等壓要問題， 反而致力於一些有關干涉會員區

內政的一頲有爭論的問題，一九五七年一月到四月
以及一九五七年十月及一九五八年八月各期提到佤

牙利事件就是一例。在這些文章中故惑漠視或毀謗

匈牙利官方所發的消息 ； 反而把其他方面來的新聞
作過分的董視。所以捷克代表團贊成赧告魯中的

第一二七段的結論以及主張出版聯合國季列的建

議（第二四七段至第二四九段） ； 它不贊同秘褡長認
爲過分的改革會把這個到物變成一種純粹的參考手

冊(A/3945，第十二段）的惹見。可是它還是贊成繼
繽出版人人的聯合區聯合國年鑑與聯合國桐覽；這
些書籍都熙該以正式語文出版， 並且要每年加以修
正；同時速應該鼓勵把它翻成其他文字。

一六 ． 捷克代表團願意支持任何可以使專家委
員會建議有效賈現的決議草案。

一七． Mr. HUSAIN （巳基斯坦） 祝賀專家委
員會提出了一個非常有價值的文件。他願惹附和線
告曾遞文函中對於聯合國新聞人員努力不懈的桔胂
所表示感謝之意。
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一八．專家委員會的莪告鬢引起四個原則問

題。第五委員會要考慮設立專家委員會的初步目樑

是否已經達到有沒有越出委貝含任務規定範圍， 曾

否建議改變基本政策， 以及如果通過該委員會建議

的話， 是否會妨害私繼長的行政上的行動自由。第

五委員會對於這個莉告書的態度就要看這些問題的

答案如何。

一九．專家委員會的基本目標是在提出一個值

得進行的經濟辦法， 不過根據秘窖長所作的財政分

圻(A/3945, 附件）就照專家委員會的建議去做，也

不會馬上就省下多少錢來， 而且對於如何能移作到

不超出四百五十萬美元的最高限額一點， 也沒有提

出特別惹見。而且委員會建議的分散化， 非但不能

省錢，還要增加開支。

二o. 該委員會的任務規定是在大會決議案一

一七七（十二）中擬定的，不過方才幾位請大家注惹

這個決議案的發言者都沒有提到一件最重要的事

賀， 就是該決議案正文第一段要求專家委員會在檢

討問題的時候參照各代表圖在大會第十二屆會時所

表示的惹見。英國代表圍在第六O七次會議及第六

一一次會議以及美國代表在第六一二次會議中都說

得浪明白 ，專家委員會的工作是進行一種技術調崟，

以便決定適當的經貲數額；這種調査必須在政策檢

討以前先做。該委員會並不需要做檢討工作。第五

委員會報告害1 中也說得很明白：一定要等這次專家

委員會研究結果認爲值得，才能侈決定再成立一個

小組檢討現在的新聞政策。這種聲明是不客作別的

解繹的， 巴碁斯坦代表豳在第六O八次會議中投票

贊成設立專家委員會的時亻記本來就有一個了解，就

是要該委員會祗檢討技術問題， 不涉基本政策或原

則。這個了解後來又經財務庭主任在第六一一次會

議中加以確認。

二一．所以他認爲專家委員會建議熏要的政策

改變已超越了它的任務規定範圍。若干發言者， 包

括印皮代表在內（第六八五次會議）認爲專家委員會

並沒有建議在政策上作軍要的改變， 可是專家委員
會在它的毅告害遜文函中的說法並非如此。這是一

種很危險的現象， 就是說卽使該委員會越出了它的

任務規定範圍， 大家還可能採納一部份它的建議。

他不能同薏， 因爲｛也相信改變政策不能根據假設或

合怠改變，一定要所有有關方面都明白接受這種改

變以後才能賅改變。

二二．巴基斯坦代表團十分不贊成所建議的轉

變政策， 卽從使用大衆傅播工具向大衆宜將的辦法

轉變到使用公共關係向經過選擇的少數人宣傳的辦

祛。蘇聯代表在第六八五次會議中所表示的薏見使

第五委員會預先甞到一點這種改變所可能有的意義

的滋味。英國代表之所以不得不對於這些意見不表

贊同， 一定是已經懂得了第二二六段 (b) 會引人誤

入歧途。現在在會所工作的新聞界代表已座在怕這

會影咽到他們所享有的服務 (A/C.5/757)。關於這

一點，有一點應該知道的，就是現在派在聯合國的許

多通訊員，尤其是小國家的，常常就靠一儲人採訪聯

合國的全部劾態，甚至於還要僉顧美國事件，如果再

要減少目前的浙閬稿對於這些新閼員就有很大的不

便。巴基斯坦代表團不能侈同薏赧告盡第二二七段

中的建議， 這並不是因爲這些建議在本質上不能接

受， iffi是因爲像專家委員會所說的，（第二二六段），

它們預斷要改變基本原則。

二三． 若說秘書長贊同該委員會關於政策的建

議，那是不確實的。從秘魯長薏見及建議 (A/3945)

的第八、九及十二段中就可以看出 ，他不願意對莪告

書中牽涉到基本原則的部分表示意見， 不過他在第

五委員會第二六八次會誤所發表的開會詞中曾說：

聯合國不能同意專對少藪人從車宣傅的原則。他還

表示 (A/3945 第十六段及第十七段）貨現專家委員

會的若干建議，可能會侵害到他的行政權限。

二四 ． 總而言之， 專家委員會巳經忘記了它在

預築方面的任務， 第五委員會懐疑専家委員會是否

曾遵照它的任務規定行事 ； 它建諾改變政策， 迢是

許多代表陘不能接受的；同時，有些建議一經採用，
可能會使秘苫長感到掣肘。在這種悄形之一后不能

通過專家委員會莪告苦。最好的方法還是採用義大

利代表在第六八二次會議中所建議的辦法， 就是在

大會第十四屆議程中列入一項｀｀聯合國所鬪政策＂。
此外還可以另設一個大的委員會， 明白規定其任務

在檢討聯合國新聞工作的基本原則並向大會具轄。

二五． Mr. MEZINCESCU（羅馬尼亞）稱詛專

家委員會的報告帯，認爲來自不同地區的六位坍家

扇於聯合國新間工作這樣一個困難的問題兗能侈逹

成協詆，使迢個榖告魯的價伯提高不少。

二六．間頲的中心是正確解釋一種基本觀念，

這個基本截念就是除非是世界上人部知道聯合國的
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目的與活動，聯合國就不能郇逹到其所以建立的宗

旨(A/3928, 第七段）。這一個觀念向來的解釋是秘

書處應該可以匝接與世界上的人說話， 後來在決定

怎樣做聯合國新聞工作的時候，就是完全以究竟某

一個國家的人民可以得到多少闢於聯合國目的與活

動的消息的純粹主觀看法爲基礎的。結果就造成現

在這種恫形：新聞廳化錢做國家厥播網不予轉播的

無線霞簧播出版發行數目極小而又並不專門以那一

類詔者爲其對象的所費不貲的評論， 攝製發行範園

極其有限的影片， 並專爲一兩個會員國維持一個費

用浩大的雹稅郡門。

二七． 羅馬尼亞代表團認爲在解釋使全世界人

士知道聯合國情形的基本目標時應該根據憲章的規

定，因此它完全贊同專家委員會報告書第二一三段

中的意見。這一段說， 聯合國是一個主福國家的組

織，根棟憲章第二條第一項的規定，本組織係基於各

會員國主獾平等的原則。因此聯合國不能侈不得到

有關國家政府的同惹而命令它的一個楓構酉接對該

國的人民說話。

二八． 道接方法這一個惹思曾經爲美國與義大

利代表在第六八二次會議中辯護過， 這兩位代表把

這個意思的眞義說得非常清楚。美國代表說過，在

大衆傳燔工具這未發逹的地區，秘帯長一定要用其

他方法使這些人民得到新聞；他還說：如果導家萎

員會的意思是聯合國非經有關國政府的請求或同意

卽不得向這些國家痰播無線需節目的話，這種建蟻

顯然不能接受。義大利代表提到幾個新閎工作爲它

所喜歡的國家時說， 委員會在第二一四段中所建議

的四條途徑不但可以選擇及改變而且邋可以＂擴大＂

聯合國來的消息。這兩個代表的意思似乎是說應該

把帶有合乎某些政府利盆色侈的聯合國新聞資料以

聯合國的名義向其新聞制度不爲這兩國代表所喜的

國家人民宣傳。

二九．逞梯解釋只有使聯合國的新聞工作助長

冷戰，並不能促進聯合國的原則和目的。憲章第一

百條要求秘書處保持完全公平。可是新聞廳還是在

用這一種大家都知道的美國之音等冷戦宣傳楓構來

傳遞某種不爲本國廣播網轉播的無線電廠播。同樣

地，中國的六萬萬五千萬人民在大會中沒有發言櫚，

可是新聞嫋不得中國合法政府的同意，却用了芙國

在朝鮮佔領軍的厥播設備散佈消息。迢一種做法應

該停止。專家委員會一致建議，如果紐約會所碳播

出去的消息不受充分利用的話，這種農播就您該停

止（第二六O段）。就算新聞廳有無限的資力也不能
侈把它所定造的新聞， 5星使願意自己麻理自己事情

而不願薏受外界干擾的人民收聽。

三o. 他可以舉出許多例子來證明新聞庭的工

作有欠客觀。例如：有時候在十分鎦的辯論廄播中，

竟有九分鍾是講英國及其擁設者的立場。聯合國評

論所戲文章中亦同樣有欠客觀。例如在一九五八年

二月三月及四月的三期評論中三鎝有關技術協助的

文章共計二十頁， 其中提到東歐國家的捐助時祗有

在一九五七年捐款表上一個項目列出麻聯捐了一百

萬美元。在該項以後，立刻就很小心的補充說明美

國的捐額是最最大的。對於波蘭和捷克等一類國家

的捐助，一字不提。聯合團評論對於大會第三緊急

特別屆會的虛理，也是迢梯的有欠客觀。而且除了

提出像專家委員會所說的（第一二七段） 惹見成分

以外，在評論中列載了純粹宣傳性的厥告。這個升」

物不但沒有促進聯合國的目楯，反而迢損害了聯合

國的目標。除非把編輯政策完全改變， 就是改爲季

列也無濟於事。

三一．巴基斯坦代表認爲磗家委員會已經越出

了任務規定的範圍，不過羅馬尼亞代表團認爲大會

決議案一一七七（十二）正文第一段中曾提到可能改

進之方法，這使專家委員會有權提出關於修改新闞

政策的提議。而且秘害長又在他一九五八年三月十

四日備忘錄 (A/3928，附件）第五段中提到要黨新檢
討基本的新聞政策；第六段中提到供給何種程皮的
服務方可爲會員國家所接受。

三二． 專家委員會的建議大有助於秘書長依照
憲章第一百條規定履行其應盆的査鉺羅馬尼亞代
表圓希望秘書長參照了他自己的備忘錄與第五委員
會大多數委員的薏見來分析瑪家委員會的報告禕之
後可以接受該委員會的結論。

三三．此外， 羅馬尼亞代表團認爲新聞癱工作
人員的地域分佈應該澈底加以檢討， 以求聯合國各
階層人員能侈代表各地理區域與各派意見。

三四．羅馬尼亞代表圈認爲聯合國新聞工作能
鈤而且必須在諮詢委員會所提議的四百五十寓美元
範園內辦理，3該代表團並且提到大會決議案一一七

s 同上，第十二屆合，補蹈第七琥，第二十六段至第虹
九段。
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七（十二）的前文第四段。專家委員會認爲這個啟目

是進行計割的一個合理運礎（第二七八段）。

三五． 羅馬尼亞代表團也控成專家委員會闞於

建立設計及搞調局的建議。

三六 ． T 先生（中國）就程序問題發言， 他說
羅馬尼亞代表團提出了一個政治問題， 這與目前討

論的問題沒有關係。

三七 ． Mr. ALLENDE （智利）說智利代表團

棺信聯合國評論應該是傳播關於聯合國主要活動新

聞的一種有效工具。不過這個列物， 按照其目前的

形式，尤其是西既牙文版，不大引起人的興趣。最好

在西既文版中尹」載聯合國及其專門櫟關在亞洲、 非

洲及歐洲所做工作的新聞， 而在法文版與英文版中

則專講在拉丁美洲由聯合國協助所跟辦的經濟與祉

會工作。這樣一來， 這個刊物就可以促迆洲與洲間

人民的了解， 使人家更其消楚聯合國在各方面工作

的眞正靄要性。

三八． 過去智利代表團常常說， 聯合國評論的

西璀牙文版應該在拉丁美洲經濟委員會會所編輯，

不應在紐約編輯，並且還應該繼續在墨西哥印刷。這

樣一來，聯合團的新聞事務的分散化又進了一步，且

出版旳刊物又可以較適合當地的情形。他請秘書長

考慮這僑有幾個拉丁美洲代表圓支持的意見。

三九． 智利代表團不贊同專家委員會所提停止

出版聯合園評論的提議，認爲應該採取步驟，使其中

所載新聞能送達全世界所有圖雲館與學府， 並使之

能在當時引起較大興趣， 不必另外改出其價值還在

未知之數的別種列物。

四O . Mr. AHANEEN （伊朗）說他發現對於
專家委員會敕告帯的批評大部份都是由於看裁告饗

看得太草率的緣故。他倒是對於這些專家所表現的

負責稍砷與現質目光所得印象很深刻。這個報告魯

是一痼非常消楚的研究赧告， 第一次把聯合國新聞

工作的全部情形說得非常詳細。討論程告會時頭腦

應該冷靜， 以求得到一個在本組織所能支配的有限
經費範圍內質行新聞政策甚本原則的最好方法。

四一． 一如秘書長在他開會辭中所指出的， 大
家似乎同意新聞工作有三個某本原則：一、 報導事
實要絕對客觀， 二、 按照世界各地的習慣用鋙調整

新聞工作， 三、 普及新聞也就是儘量在平等基礎上

把新聞倨逹到世界的每一部份。這些原則綜合了大
會決議案五九五（六）所迺過的修正基本原則。專家

們在根據過去的辦法與經驗搜求實施這些原則最適

當與最現買的方法時， 顯然是都記住了這些原則。

四二． 委員會所提轉移冝點於＂向經過選擇的

少數人宣傳的辦法＂和利用現有途徑的建議， 曾引

起了狠大的鋯誤觀念。不棓千的人不免要懐疑這種

與洹接向大衆宣傳的辦法相反的向經過選擇少數人

宣傳的辦法是否客觀、公平與普及。不過事賀上就現

代所謂之新闞工作說來， 任何道接向大衆宣傳的方

法，也仍舊是一種向經過選擇少數人宜傳的辦法，因

爲不經媒介而要每一個人都知道每一件事， 就是在

理論上說起來也是不可能的。任何利用 ＂大衆傳擂

工具向大衆宣傳＂ 的工作一定也要經過選擇， 或是

一種利用經過選擇的媒介與途徑的工作。因此問題

不是在直接向大衆宣傳辦法和向經過選擇的少數人

宣傳辦法中任擇一種的問頲， 而是在各種不同向區

過選擇的少數人宣傳方法之中選擇一種的問頲， 其

選擇的標準就是用那一種方法最能侈達到新聞普

及、 自由與暢通的最後目的。

四三．在迢種情形之下， 專家委員會頫有見地

的認爲旿現這些基本原則的最切四與現打辦法就是

把翦蜇貼移到公共關係方面， 利用現有的紐緝與個

人。印度代表在第六八五次會議中就說得非常明白：

利用現有的公私立槻關、 敎育槻關與非政府紐織完

全符合某本原則， 並可能以較低的代價得到較大的

收稷， 因爲這可以使聯合國與人民保持密切接觸。

四四 ． 莪告魯中的建該大部份都是仔細柚衡輕

軍的結果， 一面須顧及以最有效最現實的方法達到

基本目的，一面又須顧及不超出經費限額。閼於此

點，須有一整套辦理先後次序活5選工作與經濟辦法

的制度。至於辦理先後次序問題， 第二二二段中已

有詳細分析。

四五． 他完全贊同專家對於新[0處的惹見 （第

一八五段至第一九九段）。伊朝代表團非常煎視有參

照委員會的建諮改善並整邨新聞處的需要。新聞處

在發展落後的地區要比在倫敦、巴黎或華盛頓各首

都蜇要得多， 因爲各處在那些地方所做工作可能與
公私戡搞所做的蜇複。這種新間處在託管領土及與

託管領土附近的地方特別有價值， 因為新圓的暢通

在準備這些領土人民逹到國際託管制庾目標方面是

十分噩要的。
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四六 ． 伊朝代表團對於專家就厥播所提建瞄有

若干保留。官際上有些地方整個區域收聽效果非常

不好，這的確是一件可以眈心的事件。在這一種悄形

之下，各國的無綠電網就不容易轉播聯合國的炭播，

使老百姓可以得到這種厥播的好虞。可是專家委員

會所建誤的解決辦法的確並不頂好。卽使國立的無

線霆絹不願意轉播聯合國的厥播， 不論其動楓加何

是不能移作爲停止廣播的理由的。所有人民， 不論

其政府的態皮如何， 都應該有极會得到聯合図公正

而揖端有用展播的好盧，這是一個原則問題。

四七． 他贊同專家委員會的惹見， 認爲厥播不

應該討論到使各國分裂的不同意見， 而應該若珥國

際合作的積極作用。等到這個辦法質現以後， 就應

該再努力增加殷播在技循上的效率， 並鼓勵會員國

家予以轉播。印度和巴菇斯坦的雙向電路已經試用

非常成功， 爲什庶這冏辦法不能移普遍推行到所有

收聽效果不好的地區。伊朗代表團预同珌齿長對於

無線電厥播的惹見 (A/3945, 第十段），它發現新閬
廳宵際施行時一一至少對伊助是如此一一反而與専

家委員會惹見與決議相符之虞多， 而與秘書長惹見

相符之處少， 殊既訝異。甚至在伊朗境外， 波斯語
也是一種很通行的語言， 可是新聞施竟把每天五分

鍾波斯語新聞摘要糜播停止了， 這是很可遺憾的。

雖經伊朗常旺代表團要求稍播， 亦屬無效。 停止的

理由是說收腮效果太壞，伊朗的厥播網不予以轉播。
這是不能成爲與秘宙長原意相反的一個決定的理由

的。

四八． 伊即代表睏控成琿家委且會關於設計及

協調局、新聞及出版司、 出版物，照片與霓彩的建議。
如果能移保持客觀與公正， 在計劃聯合國及其工作
所採取的態庶及方式應使人民與聯合國利盒一致而
不使之衝突的原則是值得僙噩加以考慮的。例如

Danny Kaye 所拍的 "Assignment Children" 适
張片子是值得仿傚的。他歡迎委員會強璃在可能於
緇濟上證明正當時應該儘區利用當地之資源與人

才。他欣悉該委員會哲成鼓勵當地的製片工作， 並

合建議在筮影工作方面特別要注意發展落後地區的
盎要。

四九． 評論的法文版的停到使他很感失望。 抨

論的法文版蹣論消醒， 雜導確質， 對於學生｀學者都
有很大的用處。他認為英文版西璀牙文版情形並不
如此，適用報告菩第一二二段中所提出的批評。

五o. 他孖成專家們闞於設立諮詢小組的建

漾，不過贊同法隣代表的惹見，認爲小緒的委員意該

增加到九個到十二個， 以便各主要的文化與臣言攘

閽都有代表在內。

五一． 最後他希望討論的結果能移促使全體一

致通過， 認可秘書長所述三個蕊本原則的折衷決諮

草案。

五二 ． Mr. ANCHISSI （瓜地炻拉）提出文件

A/C.5/L.533 中的決繳草案。

五三． 専家委員會的報告魯是一種澈底而須要

的研究，表現出各海家「叫的合作精帥，第五委員會對

於這些專家是應該表示感謝的。

五四 ． 秘也長在辦理本組織新皿工作的時候，

應核有若干自由斟酌之柚， 因爲他可能須處理不是

大會所可以預料的緊急悄形。而且經戥的限制太臉

格，可能對新聞工作的困和質有很大的影嚮。

五五． 他懷疑是否蹂正有成立諮詢小紐的需

要， 不過如果成立的話， 他認爲至少要有十個委員，

世界的各個地區都有代表在內。

五六． Mr. PAREJA （秘魯）說，新聞工作的甚

本目標是要以最小的開支得到最大的效果。啉家委
員合的建緤頲然是朝若迢方向走的。可是同樣地噩

明， 秘書長也應有其所萄的斟酌餘地與權力。根據

憲章，秘杏長是本紐織最高的行政長官，秘褡盆的喆

構與璐務都應該由他來決定。 Mr. Pareja 完全蕷同

英國代表對於這一點意的見。

五七． 美國的決鏇草案就可以確保秘魯代去匱

所想達到的兩個目標， 因爲這個草案的正文第一段

是在求新閼工作的最高效率， 而第二段的眾思就表

示愿該要立求節省該草案沒有特別指出四百五十嘀
美元的限額， 這會使秘杏長感到掣肘。所以就現在

而論，秘魯代表團預備支持美國的決議草案。

五八． 此後他強調聯合國評論應該按月出版。
該到物有改良餘地， 並能更爲生動。如果改爲季升
的鎝，就會失去許多時效。

五九． Mr. ANDONI（阿爾巴尼亞）說，專豕痿
員合釋告霨對於聯合園的新問工作作了最好的分
圻， 他與以前發言的幾位代我同樣的要對於各瑪家

提出可貸的報告杏，表示感謝之意。所有聯合國的會
員國都同薏須爲國際合作改善擴充聯合國的新問I
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作。不過同時也應該注惹到本組織的經費能力。過

去第五委員會與諮詢委員會就說過新聞工作的開支

數額應該減少，由於此項開支不覇增加，不得不定出

一個限額。所以他贊成在法國的決議草案中提及四

百五十萬美元限額的。

六o. 專家委員會曾就聯合國如何可以在預算

範圍內最有效的從事新聞工作一點提出可貴的建

議。新聞鹿當然必須要靠巳有的政府與非政府緋織，

通過會員國政府以及少數的個人與組織的集囷來做

這件事情。所以他完全同意孖成專家委員會的建議，

卽把若熏點移到向經過選擇的少數人宣傳的辦祛。

至於委員會其他建議， 尤其是報告警第二二七段及

第二五九段中的建蟻，他也贊同。

六一． 聯合國的新聞應該特別要注意保持客觀

公正。應該特別強調已經達到協議和已圓滿解決的

問題，不應強調有糾粉的問題。對於有料紛的問頲，

應該非常小心的加以虛理。他懐疑過於宣傳還有很

多工作要倣的有料粉的問題對聯合國目的有什庶太

多的好處。他贊同秘害長惹見， 認爲聯合國不應該
過於爲其本身以及組織中任何一種立場而宣傳。他

假定秘書長這句話的慈思想必是將來秘杏長預備親

自對於這件事情加以注意， 過去新聞庭一直所犯的

錯誤不會再蜇複了。

六二．他完全贊同逼家關於無線霓事務的建議

（第二五九段）。每一次巖播都應該與所厥播國家無

線電網合作並得到他們的同意。不轉播的糜播徒然

消耗金錢人力 ，應該予以停止。

六三． 最後他說第五委員會一定要對專家委員

會的報告窗採取一些行動。他認爲第五委員會應該

認可專家委員會的建議， 並且對於它寶貴的工作表

示感謝。

午拔六時十分孜令

第六八九次會議

一九五八年十一月二十日星翔可午而十時五十分土約

主席： Sir Claude COREA（錫闞） 法蠹點的第二二六段（b), 同時它也預倩支持其他

謫程項目五十五

聯合圍新聞工作：聯合國新聞工作專家
委員會報告書及秘書長對該報告書
提具之意見與建議 (A/3928, A/3945, 
A/ C.5/757, A/ C.5/764, A/C.5/L.5窋， Al
C.5/L.529, A/C.5/L.530, A/ C.5/L.533) 

（續前）

- . Mr. SZABO （匈牙利）稱纘聯合國新聞工
作專家委員會對於聯合國新閬工作以及改善新闆廳

工作應採步驟所作消楚而詳細的研究。該委員會舉
出了許多事實來支持它的理論， 它所作的良好工作
可以大大地寂助求以儘可能最低開支得到最大效果

的努力。有些代表認爲委員會並沒有越出任務規定
籍圍， 匈牙利代表四與這些代表同。匈牙利代表團

特別贊同莪告耆 (A/3928) 中提到改變傳播新聞方

以規定苯本原則與方法爲目標的一般性建蟻。

二．匈牙利代表圈曾經屢次說明它對於所謂：

＂匈牙利問題＂的意見， 就新聞廳所出版給及這個問

題的判物而言， 它的意見也是如此。不過它要說明

的就是匈牙利代表團的批評對於那些專從人逼立場

講到那些因一九五六年事件而流亡海外的匈牙利人

所造成問頲的文件， 並不適用。他希望新聞鼯能侈

好好考慮一下捷克代表的惹見。

三．第二、他希望請大家注意，新聞鼯每星期中

有五天對匈牙利簧播。這種節目由美國之音廞播是

浪可惋惜的一件事情， 因爲大家都知造美國之音公

開對匈牙利人民共和國採取敵視態度。迢樣做法，

使人對於新聞廳所供消息是否客観，發生懷疑，有損

聯合國的信答。此外， 新聞厐又在一九五六年十一

月由自由歐洲瑄盛厥播大會的辯論。這個電珥無

論在軍事上或政治上， 起了狙大的反革命作用。匈

牙利代表團反對以這種方法轉播聯合國的新聞，門

成專家們在赧告魯第二六O段中所提廷議。美國政




